

Anfrage Nr.: 0038/2012/FZ
Anfrage von: Stadtrat Holschuh
Anfragedatum: 12.06.2012

Betreff:

Beitragsfreiheit für das letzte Kitajahr

Schriftliche Frage:

Stadtrat Holschuh:

Im vorletzten Haushalt wurde der Antrag "Beitragsfreiheit für das letzte Kitajahr für Eltern in der Einkommensstufe 1" beschlossen; im Haushalt 2011/2012 die Kostenfreiheit für das zweitletzte Kitajahr.

Wieviele Kinder bzw. Eltern fallen unter diese Regelungen?

Antwort:

Zum 01.01.2010 wurde die „Beitragsfreiheit für das letzte Kindergartenjahr“ für Kinder eingeführt, deren Eltern Inhaber eines Heidelberg Passes sind. Diese Regelung wurde ab dem 01.01.2012 auch auf Kinder im vorletzten Kindergartenjahr ausgeweitet.

Nach ersten Erfahrungen mit der Neuregelung können leider noch keine endgültigen Zahlen über die Anzahl der Kinder ermittelt werden, die von dieser Regelung profitieren. Ursache hierfür ist u.a. der Umstand, dass das laufende Kindergartenjahr noch nicht abgeschlossen ist. Es werden daher noch Anträge gestellt, bzw. sind in Bearbeitung. Hinzu kommt, dass die Abrechnung verschiedener freier Trägern von Kindertageseinrichtungen oft nur vierteljährig – bzw. halbjährig mit dem Kinder- und Jugendamt erfolgt, so dass es sicher noch zu Verschiebungen für den Zeitraum ab 01.01.2012 kommen wird.

Nach derzeitigem Sachstand profitieren im Jahr 2012 (bislang) 216 Kinder im vorletzten und 264 Kinder im letzten Kindergartenjahr von der Regelung zur Beitragsfreiheit. Aufgrund der Erfahrungen der letzten Jahre wird sich diese Zahl in den nächsten Monaten sicher noch steigern. Eine Auswertung hinsichtlich der Anzahl von betroffenen Familien / Eltern ist leider nicht möglich, da diese Daten insbesondere bei Kindern, die Einrichtungen freier Träger besuchen, nicht erhoben werden können.